

# DAS ABTEILUNGSKOMITEE

Das Abteilungskomitee unterstützt die Abteilung als gute Seele im Hintergrund überall dort, wo die jungen LeiterInnen und Leiter von der Hilfe Erwachsener mit Vernetzung am Wohnort profitieren können. So helfen sie beispielsweise beim Materialtransport im Sommerlager und kochen bei unseren Anlässen.

## **ELTERNSORGE UND VERTRAUEN ZWISCHEN LEITERN UND ELTERN**

Verantwortungsbewusste Eltern vertrauen ihr Kind einem jugendlichen Leitungsteam an. Die Eltern tragen die gesetzliche Verantwortung für ihr Kind. Sie machen sich Sorgen um das Wohl und die Entwicklung ihrer Kinder und möchten deshalb

teilhaben an der Institution Pfadi, der sie ihr Kind anvertrauen.

Das bedeutet, dass eine tragende persönliche Beziehung zwischen LeiterInnen und den Eltern die Grundvoraussetzung dafür ist, damit die Eltern ihre Kinder dem Leitungsteam anvertrauen. Ohne Vertrauen läuft nämlich gar nichts. Vertrauen kann aber erst wachsen, wenn sich das Leitungsteam und die Eltern kennen. Die LeiterInnen organisieren deshalb gemeinsame Anlässe wie Elternkaffees, Lagerbesuchstage, Georgsschwert und die Waldweihnacht.

Eine partnerschaftliche Grundhaltung ist entscheidend. Das Abteilungskomitee schafft hier ein Klima der gegenseitigen Annahme und Toleranz. Unser

Abteilungskomitee besteht aus acht Eltern von aktiven Mitgliedern. Das Komitee informiert sich über die Tätigkeiten der Stufen und ist Beschwerdeinstanz und Schlichtungsstelle.

Während des ganzen Jahres unterstützt es die LeiterInnen mit Rat und Tat und hilft bei der Vertretung der Abteilung in der Öffentlichkeit. Zudem übernimmt es für die Abteilung unentbehrliche Aufgaben wie das Führen des Sekretariates und der Abteilungskasse.

## **WOZU EIN ABTEILUNGSKOMITEE?**

Die Pfadiidee bedeutet: «Junge führen Junge». Die Pfadi Regulastein ist Teil der grössten Jugendbewegung in der Schweiz mit erzieherischer Zielsetzung. Durch attraktive,

vielfältige Erlebnisse in der Gruppe befähigen die LeiterInnen Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene, sich ganzheitlich zu entfalten, sich in der Gesellschaft einzusetzen und die Zukunft verantwortungsbewusst mitzugestalten.

Die LeiterInnen setzen einen Grossteil ihrer Freizeit ein und betreuen unsere Kinder gemäss diesen Grundsätzen. Sowohl die LeiterInnen, als auch die Kinder wachsen an dieser Aufgabe. Sie tun dies auf ihre jugendliche Art.

Dennoch sind sie sehr froh über die Unterstützung, die sie durch diese erhalten, sei es bei Alltäglichem oder in schwierigen Situationen.